

No. 1445

旅を安全に

—愛知・小牧—

12月10日から一ヶ月間にわたり、全国の各交通機関の輸送安全総点検が実施されています。愛知県小牧市にある名古屋空港でもこの期間中、決められた点検項目に従い、飛行機の安全点検が行われました。日航機の羽田沖墜落事故の記憶も新しいとあって点検には細心の注意が払われます。機内の点検も安全輸送に欠かせない点検のひとつです。年末年始を迎える交通機関の混雑が予想され、一たび事故が発生すると大惨事にもつながります。旅の安全には万全を期したいものです。

'82回 顧版

すばらしい訓練を披露する消防隊員たち。だが、現実には考えられない事故が続々と発生する。ホテル・ニュージャパンの火災では宿泊客33人が死亡。28人が重軽傷を負った。また、心身症の病歴のある機長が操縦した日航機が羽田沖で墜落、乗客24人が死亡、149人が重軽傷を負った。一方、1時間に187ミリという、わが国観測史上一位の雨量を記録した長崎市では、河川のはんらんや土砂崩れが相次ぎ、死者行方不明299人を数える大被害となった。昨年10月ガス突出事故で93人の犠牲者を出した北炭夕張は、一年後の今年10月、ついに閉山した。

100円玉以来、25年ぶり通常硬貨500円が発行された。大分市では十億円分を越える5000円のせ札が発見された。お金でつまずいたのが天下の三越デパート、岡田元社長と愛人の竹久に食い物にされた。日中国交回復10周年を記念して、中国の趙首相が来日。また昨年に続いて中国残留孤児60人も来日。戦後処理問題は台湾にも残されており、元日本兵から起こされた補償請求に判決が下された。

アジアの近隣諸国と仲良くしたいといながら、教科書問題では中国や韓国などアジア諸国から厳しく批判された。東北新幹線、上越新幹線の開通は、国鉄の新しい黒字路線。しかし、各地でたるみ事故が発生、またヤミ手当なども発覚し、臨調、行革の柱となった。アメリカ、ECとの貿易摩擦は解消するどころか一段と激化、こうした中でIBM産業スパイ事件が発生。難問をどう処理していくのかと思われている時、鈴木首相は突然辞任。自民党内ゴタゴタの末、新總裁に中曾根氏が選ばれたロッキード裁判で橋本、佐藤両被告に有罪判決が出た。第三次田中内閣といわれる中曾根内閣。前途破乱ぶくみのスタートで1983年を迎える。